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Часть речи — категория слов языка, определяемая 
морфологическими и синтаксическими признаками.
В русском языке выделяют 10 частей речи:

• имя существительное         (человек, кошка, солнце, прогресс);
• имя прилагательное             (красный, морской, папин);
• местоимение                         (она, свой, который);
• числительное                   (или имя        
                                  числительное:   два, тринадцатый, семеро);
• глагол                 (говорить, принадлежать, крикнуть, пустовать);
• наречие               (сильно, зверски, вразнобой);
• предлог                (к, благодаря);
• союз                        (а, однако, что);
• частица                  (же, точно);
• междометие              (эх, батюшки).



ИМЯ ПРИЛАГАТЕЛЬНОЕ

Очень занимательное
Имя прилагательное..



Зачем нужны имена 
прилагательные?



Золотой 
ключик

Красная 
роза

Имена прилагательные обогащают нашу речь



Что такое имя прилагательное?

Имя прилагательное - ЧАСТЬ РЕЧИ, 
КОТОРАЯ ОТВЕЧАЕТ НА 
ВОПРОСЫ КАКОЙ? КАКАЯ? 
КАКОЕ? КАКИЕ? 
И ОБОЗНАЧАЕТ 

ПРИЗНАК ПРЕДМЕТА



КАК ИЗМЕНЯЮТСЯ ИМЕНА 
ПРИЛАГАТЕЛЬНЫЕ?



РОД ПРИЛАГАТЕЛЬНЫХ
Род прилагательных 
(зависит от рода имен существительных)

Род Вопрос окончания Пример

мужской какой? -ой
-ый
-ий

большой
красный
Синий

женский какая? -ая
-яя

весёлая
Синяя

средний какое? -ое
-ее

хмурое
весеннее



Число 
прилагательных

Единственно
е  Множественное

какой? какое? 
какая? 

ой,-ый,-ий,-ое,-ее,-ая,-яя -ые,-ие 

какие?

большой (дом)    
зеленое (дерево) 
умный (ребенок)  
чистая (тетрадь)

большие (дома)
зеленые (деревья)
умные (дети) 
чистые (тетради)

 



Склонение имен прилагательных



Падежные окончания имен прилагательных 
единственного  числа

Единственное  число
Мужской род

Падеж Вопросы
С основой на 

твердый согласный

С основой на мягкий 
и шипящий 
согласный

С основой на г, к, х

И. п. Какой?
Простой,
Храбрый

Летний,
Могучий

Легкий,
Пологий

Р. п. Какого?
Простого,
Храброго

Летнего,
Могучего

Легкого,
Пологого

Д. п. Какому?
Простому,
Храброму

Летнему,
Могучему

Легкому,
Пологому

В. п. Какой?/Какого?
Простой/простого,
Храбрый/храброго

Летний/летнего,
Могучий/могучего

Легкий/легкого,
Пологий/пологого

Т. п. Каким?
Простым,
Храбрым

Летним,
Могучим

Легким,
Пологим

П. п. О каком?
О простом,
О храбром

О летнем,
О могучем

О легком,
О пологом



ПАДЕЖНЫЕ ОКОНЧАНИЯ ИМЕН 
ПРИЛАГАТЕЛЬНЫХ ЕДИНСТВЕННОГО  ЧИСЛА

Женский род

Падеж Вопросы
С основой на 

твердый согласный

С основой на 
мягкий и шипящий 

согласный
С основой на г, к, х

И. п. Какая?
Простая,
Храбрая

Летняя,
Могучая

Легкая,
Пологая

Р. п. Какой?
Простой,
Храброй

Летней,
Могучей

Легкой,
Пологой

Д. п. Какой?
Простой,
Храброй

Летней,
Могучей

Легкой,
Пологой

В. п. Какую?
Простую,
Храбрую

Летнюю,
Могучую

Легкую,
Пологую

Т. п. Какой?
Простой,
Храброй

Летней,
Могучей

Легкой,
Пологой

П. п. О какой?
О простой,
О храброй

О летней,
О могучей

О легкой,
О пологой



Падежные окончания имен прилагательных 
единственного  числа

Средний род

Падеж Вопросы
С основой на 

твердый согласный

С основой на 
мягкий и шипящий 

согласный
С основой на г, к, х

И. п. Какое?
Простое,
Храброе

Летнее,
Могучее

Легкое,
Пологое

Р. п. Какого?
Простого,
Храброго

Летнего,
Могучего

Легкого,
Пологого

Д. п. Какому?
Простому,
Храброму

Летнему,
Могучему

Легкому,
Пологому

В. п. Какое?
Простое,
Храброе

Летнее,
Могучее

Легкое,
Пологое

Т. п. Каким?
Простым,
Храбрым

Летним,
Могучим

Легким,
Пологим

П. п. О каком?
О простом,
О храбром

О летнем,
О могучем

О легком,
О пологом



Падежные окончания имен прилагательных 
множественного  числа

Множественное число

Падеж Вопросы
С основой на 

твердый согласный

С основой на мягкий 
и шипящий 
согласный

С основой на г, к, х

И. п. Какие?
Простые,
Храбрые

Летние,
Могучие

Легкие,
Пологие

Р. п. Каких?
Простых,
Храбрых

Летних,
Могучих

Легких,
Пологих

Д. п. Каким?
Простым,
Храбрым

Летним,
Могучим

Легким,
Пологим

В. п. Какие?/Каких?
Простые/простых,
Храбрые/храбрых

Летние/летних,
Могучие/могучих

Легкие/легких,
Пологие/пологих

Т. п. Какими?
Простыми,
Храбрыми

Летними,
Могучими

Легкими,
Пологими

П. п. О каких?
О простых,
О храбрых

О летних,
О могучих

О легких,
О пологих



Игра «Угадай предмет по признакам»

Бурый 
Хищный
Крупный
 Коренастый
Массивный



Имена прилагательные
 подчиняются именам существительным

чудеса
осень
картон
лиса

Образуйте имена прилагательные



Образуйте имена прилагательные

чудеса
осень
картон
лиса

чудесный
осенний
картонный
лисий



Имена прилагательные
 образуются от имён существительных

Найди лишнее слово
цвет
цветок
цветник
цветной



ПОВТОРЕНИЕ
* Что такое имя прилагательное? 
* Как изменяются имена прилагательные? 
* Род прилагательных 
* Число прилагательных 
* Склонение прилагательных 
* Какую роль в предложении играют имена 
прилагательные? 
* Чем отличаются имена существительные от имен 
прилагательных?



Зачем нужны имена прилагательные
1. Обогащают речь.
2. Называют признаки предмета.
3. Связаны с существительными и им подчиняются.


